



Evelyn Escarlet Hernández Meza

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Ensayo primer parcial

Interculturalidad y Salud

PASIÓN POR EDUCAR

1 "A"

La interculturalidad es el intercambio y la comunicación igualitarias entre varios grupos culturales no entiende sobre superioridad en otras culturas, se puede decir que hay una larga extensión de diversas culturas, pero sin importar como sea no hay ninguna discriminación. La reivindicación y comprensión de la diferencia cultural, ya que tiene también 5 principios las cuales son: el reconocimiento de la ciudadanía, el derecho a ejercer la identidad del pueblo, el rechazo a las formas de imposición, la comprensión de las culturas y la comunicación horizontal. también el respeto mutuo, el dialogo horizontal, la comprensión mutua y la sinergia es como la interculturalidad debe seguir, la multiculturalidad o la pluriculturalidad digamos que se refiere a las situaciones en la que se diferencia, propuestas pragmáticas y operativas las que por cierto ya existen independientemente, sin embargo, hay severos problemas las cuales son errores mas comunes en los pacientes: etnocentrismo: eso quiere decir que el medico se siente superior al paciente (a alguien), la impermeabilidad cultural, es imperativo eso significa que las nuevas generaciones adquieren competencias culturales en la salud interculturalidad elementos para la construcción de bases conceptuales es mas cuando hablamos de los conceptos indistintamente se utilizan para el conjunto de acciones y políticas, bueno toda persona mayor mente no sabe distinguir entre lo ajeno y lo propio damos un ejemplo con lo ajeno cuando un familiar lleva unos audífonos y nosotros lo tomamos sin permiso pues claramente está mal ya que aunque este en nuestra casa o se allá quedado en tal lugar no significa que sea nuestro a no ser que uno lo allá comprado ahí si eso sería nuestro (propio), la propuesta que da la autonomía educativa deriva en practicas de una pedagogía cultural, mayormente se expresa en saberes y prácticas, los procesos concretos de negociación, interferentes y transferencia de saberes y conocimientos heterogéneos entre los diversos grupos , hay dos tipos de dimensiones las cuales son interculturalidad, interlingüe, como dijo Bonaventura de Souza Santos se refiere a la necesidad de ampliar los llamados “diálogos interculturales “están incluidas las religiones o civilizaciones hacia el saber, en los servicios de salud juegan un papel muy importante el conjunto de acciones y políticas que incorporan la cultura de las personas, se dice que la pertinencia cultural, implica valorar la diversidad biológica, cultural y social del ser humano como un factor muy importante en todo el proceso de salud – enfermedad, la inmigración genera una diversidad étnica, es muy importante el respeto a la diversidad cultural, ya que no seria justo ni ante los médicos ni a la población en general que sea juzgada las culturas ya que se han creado de muchas generaciones pasadas, ya que sin ellas no podríamos diferencias ni admirar la diferencia en las culturas. Claramente es muy bonito ver o ir a diversos lugares y aprender

costumbres, valores y tradiciones fuera de tu área de confort, por otro lado la antropología médica, nos ayuda a comprender a las culturas, para así poder brindarles una mejor atención de salud, la cultura es el eje neurológico en el análisis de los factores sociales involucrados en cualquier proceso social, el nivel y carácter de las expectativas que cada quien tiene del proceso, la cultura se define como un complejo dinámico de conjuntos de creencias, conocimientos, valores y conductas estas son claramente aprendidas y transmitida entre las personas a través del lenguaje y su vida en sociedad, en mi opinión eso es aprendidos desde pequeños gracias a los abuelos, bisabuelos. Papas, tíos, la comunidad, país, municipio etc., porque nos van enseñando lo bueno y lo malo, las creencias son a conformidad de algo, ejemplo en la religión, los santos, el gobierno, los productos, etc.... en cambio el conocimiento es algo estudiado o investigado para poder afirmar si es cierto o falso, por otro lado los valores son internos, subjetivos y representan aquello que sentimos con mas fuerza que a nuestra propia conducta, hablando de la conducta, pues la conducta es la manera como las personas se comportan en su vida, se puede decir si es dinámica, si se transforma, se reproduce es un continuo proceso de aprendizaje y socialización, hay dos tipos de dimensiones de la cultura, son la cognitiva y la material quiere decir que la cognitiva es cuando lo pensamos lo analizamos o mas bien lo idealizamos, antes de ponerlo en práctica, y la práctica seria lo material ejemplo uno quiere poner un restaurante, pues lo cognitivo seria la idea de cómo, será decorado el local, donde quedara bien acomodado y que pueda ser reconocido, al igual como que cosas poner en su negocio, y ya lo material seria que ya compren y busquen todo lo que necesitan para el restaurante.

REFERENCIA

- ✓ **Salaverry, O (2010) INTERCULTURALIDAD EN LA SALUD LA NUEVA FORNTERA DE LA MEDICINA** *Revista peruana de medicina experimental y salud pública*, 27(1), 6-7
<https://doi.org/10.1590/s1726-46342010000100002>
- ✓ **Dietz. Gunter (2013) comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno: hacia una gramática de la diversidad**
- ✓ **Alarcón M. A. M. Vidal H. A. & Neira Rozas, J. (2003) Salud intercultural, elementos para la construcción de sus bases conceptuales**, *Revista Medica de Chile*, 131(9), 1061 – 1065.
<https://doi.org/10.104037/0014.98872003000900014>.